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高雄醫學大學 99學年度第 2學期學生宿舍自治幹部座談會 

<會議記錄> 

日期：100年 3月 22日(星期二) 中午 12時 10分 

地點：第一會議室 

主席：黃婉婷 

紀錄：梅世穎、張祐甄 

 

一、主席：今天是本學期第一次宿舍幹部的座談會，我們和學校長官來討論有

關宿舍各項事宜 

二、學務長：主席、總務長、營繕組長以及各位宿舍幹部你們好，大家都很關

心各項宿舍生活，經由座談會來討論宿舍的各項事宜，希望能夠

達到可以得到大家都能接受的範圍，讓宿舍生活更美好。 

 

三、提案討論: 

議題一：宿舍蚊蟲問題 

五樓樓長：因為近來自修教室以及宿舍各樓層，蚊蟲較多的情況，想請學校幫

忙消毒。 

事務組：有關消毒的事情，總務處早已規畫好整學期消毒的時間和次數，不宜

隨意變更。開學前已經進行消毒過一次，如果大家覺得宿舍內蚊蟲太

多無法忍受這種情況，請向總務處協商解決的辦法。 

五樓樓長：謝謝總務處的回應，但是最近蚊蟲真的太多，可否請總務處將消毒

的時間提前？ 

總務處：消毒工作是全校性的，所以牽扯到很多的問題，如果消毒場地沒有事

先告知與協商，可能會影響教學或實驗室的進度，牽扯出更多的問題。 

        如果只是宿舍內消毒的話，比較單純，只要學校長官同意，我們就可

以增加消毒的次數。 

主席：那我們謝謝總務處的報告。 

學務長：感謝總務處的回應，請總務處盡快做出決定，並向上呈報，趕緊實行，

以改善住宿環境衛生，那請問大概什麼時候能夠確認呢？ 

總務處：最快下個禮拜一。 

學務長：請總務處在下週一確認消毒的時間，再告知我們，很感謝同學們提出

這項議題，總務處一定會盡快做出決定來改善，謝謝大家。 
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議題二：消毒公告事宜 

六樓樓長：有位住宿生反應，他在寒假期間留宿，他出門的時發現廠商正在宿

舍執行消毒工作，他只好一直待在房間裡面，造成很多不便。 

          總務處雖用 e-mail通知各位同學進行消毒工作，但有些同學對學校

的 e-mail並不是很在意，請總務處在消毒前，在各個樓層來貼出佈

告，這樣對於告知住宿生也比較方便，對於消毒工作的進行也會便

利許多，謝謝。 

總務處：一般來說，我們的作業流程會在消毒的前一週張貼出公告，而張貼的

位置會在校園的各個入門口、樓梯、電梯、還有各棟的入門口，而相

關的處室也會張貼公告，並運用網路傳達公告；同時消毒前也會通知

附近的人員，。 

        因為要消毒的地方都有住人，在消毒前 25到 30分鐘，我們也會請管

理員利用廣播系統來通知住宿生。另外，請宿舍幹部來協助做宣導工

作，請大家離開這樣。根據消毒公司說明，每個人能承受的消毒劑的

劑量不大一樣，最好能在一個小時之後，再進入消毒過的環境，當然

是越久越好。 

        至於公告部分，我們會做更詳細的加強宣導，謝謝。 

六樓樓長：謝謝總務處的報告，總務處的消毒通告我們都有看到，但在寒假中

的消毒公告我們就沒有看到，僅在電子郵件中才有看到消毒通知。

但是消毒前的廣播好像都沒有？ 

學務長：相信總務處今後一定會善盡告知的責任，會在各個公布欄再張貼消毒

公告，務必要週詳的通知，因為這牽扯到個人安全的問題。 

        請事務組在進行消毒前一天，通知生輔組，再轉告宿舍幹部於晚上點

名時候多作宣導，還是說，在當天消毒的前半個小時，請各樓長協助

告知同學消毒的事，讓大家都可以盡快撤離？ 

六樓樓長：希望能夠在各樓層各張貼一份佈告，讓各樓層樓長方便宣導這方面

的問題。 

熊教官：在進行宿舍消毒前，我們要做好事先的宣導工作，一般來講，就是盡

量不要打擾到各位同學的生活作息，那如果只是在宿舍內做消毒就用

廣播，這樣是否會不方便？而在消毒前 20分鐘，先廣播再做消毒的話，

這樣如果要離開的話也會比較方便？還是說，不要廣播，我們直接用
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mail、公告及宿舍幹部宣導。 

六樓樓長：那還是用廣播系統及公告來告知吧！ 

熊教官：消毒前 30分鐘，南北館的話，我們就請安全管理員通知南北館的幹部，

請他們轉知各樓層，新館的話我們就用廣播器，這樣好不好？ 

六樓樓長：好。 

熊教官：好，那就這樣，在消毒的前半個小時，我們就會廣播，南北館的話，

我們就麻煩宿舍幹部，同樣的在半個小時之前，來告知南北館的同學

盡快的離開，好不好？這樣的話就可以了。 

北館館長：上學期的宿舍消毒時，那時候我在宿舍裡面，外包廠商進行宿舍消

毒的工作人員其實是有喊的，那時候我有聽到，他有叫同學們快速

撤離，所以其實沒有太大的問題 

學務長：各樓層都有嗎？ 

北館館長：對！工作人員其實都有跟我們講，各樓層都有喊，而且講很大聲，

所以我覺得南北館這方面沒有什麼問題。 

熊教官：好，那南北館部份只要在前一天點名的時候，加強宣導就好了，好不

好？請事務組陳先生在進行消毒的時候做些防護措施，這樣好不好？

OK。 

總務處：根據廠商那邊的說法，消毒完後，如果要進去至少、最好過一個小時

之後再進去，當然是越久之後進去越好。同時，很感謝同學給我們的

建議。 

 

臨時動議： 

議題一：外籍生因飲食文化差異，希望解決食物加熱問題！ 

南館館長：根據宿委會的調查，住宿生對於「開放宿舍部分區域作為烹飪使用」

都非常的贊同，但有少數同學認為烹飪的地點及安全的問題仍須慎

重的考量。 

          首先是地點的選擇，希望學校能規畫出一個好的地點，宿委會建議

外籍生可運用學生餐廳的場地，因為學生餐廳已有現成的工具，否

則還要再採購工具會比較麻煩；或請國際事務中心以甘比亞的同學

為個案來規畫。 

          接著是安全和衛生問題，我們有以下建議：（1）使用登記表：就是

使用的人必須登記、押證件、登記借用時間，以利日後出現問題追
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究責任。（2）清潔和整潔的問題：如果設置在茶水間又會造成清掃

阿姨的困擾，因清潔阿姨工作蠻辛苦，我們不希望再增加負擔，各

樓長也沒辦法一直管理清潔問題。（3）安全問題：如果最後真的在

宿舍內設置的話，希望可以加派管理員巡邏，以確保使用者的安全，

及正確的使用工具。（4）電費增加問題：如果在宿舍內設置的話，

電費勢必會增加很多，希望學校不應壓縮其他權益。 

   如果以上問題都能解決，宿委會一定盡全力配合。 

劉教官：由於甘比亞同學在飲食上有些不習慣，烹飪也會有些困難，所以請大

家集思廣益來討論與解決問題。 

學務長：目前有 11位甘比亞的同學住在宿舍，他們在外籍生會議中提議，因為

他們的飲食習慣的差異，希望學校能夠提供廚房，副校長與校內長官

第一個考慮到，宿舍裡不可能會有烹飪設備能夠提供給學生，如果僅

設置專用廚房就欠缺公平性，管理上是個困難，再來地點的選擇也是

個大問題，當時告知先與宿委會協商後再議。 

        我希望聽聽大家的意見，例如提供一個 reheat加熱設施，同時思考有

其他配套措施，例如說電鍋。 

        甘比亞同學的問題，我們也感同身受，但要克服他們飲食不習慣的問

題，要考量氣味飄散、衛生、安全、管理等因素，安全最優先考慮的，

所以安全上來講，我們是無法同意學生在宿舍裡做這樣的事。 

        為了解決這個問題啊，我跑遍了宿舍，想破了頭，終於想到了一個方

法，我去找附近澎湖自助餐的老闆協商，說我們這邊有些外國的學生，

他們想念他們的家鄉飲食，是不是能夠同意幫忙，讓他們用租賃的方

式，讓他們來自己烹煮一些東西；剩下就是加熱的問題，用電鍋讓他

們在茶水間加熱，你們會不會覺得這樣有什麼干擾？ 

        另外，考量到電費的問題，如果對全體開放的話，會造成很多的困擾。

但是如果同學你們在房間加熱的話，萬一忘記關，這樣會出現的安全

問題就會很大。 

        甘比亞同學面臨另一個重大問題—經濟拮据，他們離鄉背井來我們這

邊讀書，經濟狀況也沒有那麼的寬裕，他們沒辦法在外面自己租一個

套房啊、公寓什麼的，也只能待在宿舍，如果同學們都同意了，就請

國際事務中心購買兩個電鍋讓他們使用，而國內的學生還是維持不開

放使用電器，並請國際事務中心協同管理，由國際事務中心負擔這個
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費用，不知道同學是否同意在有限度的情況下開放給他們使用? 

北館館長：如果開放外籍生在茶水間使用 reheat，等同於必須開放給所有的住

宿生在茶水間使用 reheat。 

學務長：目前法規是不開放給所有住宿生的，一旦開放可能有用電量遽增或管

理安全等問題，我們希望問題簡單化，所以只限同意十幾個外籍生可

以用電鍋。 

北館館長：綜合大家的意見，我反對在宿舍茶水間讓外籍生使用電器，而且譬

如說僑生可能會要求比照辦理，這樣的話只會使問題更加複雜。 

熊教官：我們顧及占絕大部分學生的意見，若換個角度思考，我們在一樓管理

員的附近增購兩台電鍋，不只可以提供給外籍生使用，也可以給國內

的住宿生使用，安全問題、清潔問題都交由管理員處理，不知道這個

方案是否可行? 

甘比亞助理：甘比亞同學的年紀都比在座各位大很多，在當地的飲食習慣是自

己煮東西，而不會外食，我勉勵他們要適應這邊的生活，他們除

了對於食物的不適應還有很多困難，包括課業、交友狀況，所以

我想說如果他們可以自己煮食物，至少對他們來說是一個心靈上

的支柱。固然外籍生不該享有特別待遇，只是說看各位同學可以

同意到哪種程度？是不是至少可以有個加熱設備。 

            其實對甘比亞同學來說，日常生活開支是一個負擔，他們的生活

背景跟我們不太一樣，他們的薪水還要養活他們的家人，現在他

們來台灣念書，政府的補助必須拿一半起來寄回家，據我所知，

他們一個月平均只花 5000元，其中包括電腦等等生活用品，所以

是不是能盡量幫助他們? 

七樓樓長：剛剛學務長提議讓國際事務中心負責採買 reheat與管理是不錯的主

意，因為把電器放在宿舍的茶水間是極不恰當的，一般住宿生會有異

議。 

總務長：我覺得只用電鍋不可能只有 reheat，萬一使用時間超過 1小時，然後

其他同學就是排隊，我現在關心的是安全問題，宿舍當初配電時就是

沒有考慮到這一塊，如果燒起來怎麼辦?我當然了解他們離鄉背井，但

我不認為只有 reheat，所以還是要以安全問題為優先。 

學務長：大家不用表決，總務長已經把答案給我們了，最後結果否決了。 

北館館長：現階段很難在宿舍這塊做些改變，有同學建議是否可以請全家那邊
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開放微波爐，那如果是安全問題，有沒有其他好方法再慢慢討論?那

麼國際事務中心那邊是不是可以提出個完整的方案再讓我們討論。 

 

議題二：宿網的使用安全 

劉教官：近期，發生多起宿舍網路流量益常（下載流量超過 8G），資訊處的作

業流程要加會學務處，而學務處的作法是要求當事人找出被斷網的原

因，避免相同的缺失一再發生，並自我查覺是網路使用方式錯誤或電

腦中毒，避免危害擴大。 

 

議題三：宿舍急救箱的保管 

劉教官：有些同學在假日受傷後，都撐到禮拜一才去保健室敷藥，學務處在宿

舍安排五個急救箱以便住宿生使用，各館館長保管一個急救箱，管理

員也保管一個急救箱，請轉知所有住宿生妥善運用。同時，委請 2位

幹部定期更新急救箱內的短缺藥物。 

 

議題四：暑假期間行李可否寄放在宿舍內？ 

劉教官：有同學提議是不是在暑假時學校可以寄放冰箱，但是因為同學寄放後，

都不會限時拿走，並出現物品保管的問題，所以學校不提供空間讓同

學暫放冰箱。 

學務長：跟生輔組商量後，我們發現涉及的層面非常廣，第一：同學要怎樣寄

放，然後如果東西遺失怎麼辦？還有暑假期間宿舍要清空，以利營隊

同學的使用，所以沒有餘力來管理這些，我知道這會造成同學的困擾，

有沒有什麼方法?或和同學溝通時，你妹有沒有遇到什麼困難?那就是

如果下學期抽中宿舍，到暑假時還是要把房間淨空，如果今天大家也

同意，學校也沒有餘力及空間，在這種情況下，是不開放給學生放行

李。 

 

主席結論 

主席：關於這個行李寄放的問題就請宿舍幹部跟住宿生做宣導，由於時間的關

係，會議就到此結束，謝謝大家。 


